

神奈川県議会議員の任に当たって、1年が経とうとしています。

皆様のお支えのおかげで、充実した政治活動に邁進しています。



昭和48年（1973年）生  
1996年 早稲田大学教育学部 卒業  
1996年 凸版印刷株式会社 入社  
2001年 有限会社丸石製作所 入社  
2011年 公益社団法人 三浦青年会議所 第50代理事長  
2013年 三浦市議会議員（一期）  
2015年 神奈川県議会議員 就任

所属：環境農政常任委員会  
経済活性化・産業振興特別委員会

石川たくみ事務所

電話：046(888)1310 住所：三浦市初声町下宮田489-11 長嶋第2ビル2階  
FAX：046(876)8708

f takumi.ishikawa.16 @takumixp 石川たくみ



神奈川県議会議員 石川たくみ活動報告

# かけはし

討議資料

Vol.

2016年4月

## 水産業振興議連を設立

神奈川県議会議員 石川たくみ



第一回意見交換会では、代表して設立趣意を発表しました。



私は、今まで県議会に存在していなかつた水産業の議員連盟「水産業を振興する議員の会」の設立に携わりました。神奈川県の水産業は、県民のみならず広く首都圏に向けて安全・安心な水産物の供給という役割を担っております。

しかし、漁業就業者の減少をはじめ、漁業協同組合の経営悪化、漁場環境の悪化や水産資源の減少など、全国的に数多くの課題を有しているのが現状です。三浦市でも、遠洋漁業の衰退や従事者の高齢化などが起因し、三崎魚市場の取扱数量・金額はこの10年で約2分の1に減少しています。

また、先にあげた東京五輪・パラリンピックセーリング競技の江の島開催に向けて、漁業関係者との連携は欠くことができません。

そこで水産業振興を図り、豊かな食を支える活力ある水産業、自然と共生し県民と交流する水産業を目指すことを目的に、自民党会派29名で議員連盟を立ち上げました。

小網代の森では今まで基しかなかつた仮設トイレについて、増設や改善を望む声があがっていました。神奈川県に伝え続けて、ついに4月1日より、洋式の本設計がはじまつたばかりで、完成は平成29年度中予定となっています。おもてなしトイレを含めて3基に増えることになりました。環境改善へ向け一步前進です！



本設計がはじまつたばかりで、完成は平成29年度中予定となります。以後も一日でも早く設置されよう、要望してまいります。

小網代の森では今まで基しかなかつた仮設トイレについて、増設や改善を望む声があがっていました。神奈川県に伝え続けて、ついに4月1日より、洋式の本設計がはじまつたばかりで、完成は平成29年度中予定となっています。おもてなしトイレを含めて3基に増えることになりました。環境改善へ向け一步前進です！

本設計がはじまつたばかりで、完成は平成29年度中予定となります。以後も一日でも早く設置されよう、要望してまいります。

①歌手 池田聰様とともに。②ホノルルマラソン協会ロナルドチャン夫妻、ミス日本松野未佳様と「三浦国際市民マラソンウェルカムパーティー」にて。③俳優 井之脇海さんとともに④県議会議席札が「箱根寄木細工」仕様になりました。⑤「神奈川県議会 手話研修」にて早瀬憲太郎・久美夫妻と。⑥2016年1月10日朝市新年初売りにて。⑦2016年1月1日海南神社青年会による甘酒の振る舞い。⑧三浦JC 賀詞交歓会にて⑨ "sea also..." ブランドパーカー！⑩三浦海岸桜まつりお迎え式。今年も大盛況でした。



## 神奈川県産水産物の輸出について

### 三浦市の水産物輸出取組を受けて

先般 TPP が締結され、神奈川県漁業への影響が懸念されます。一方、海外では和食の普及が進んでおり、日本の高品質な水産物の需要が増え、本県水産物の輸出の機会も増えると考えます。三浦市においては、三崎漁港における高度衛生化への移行を生かし、安全で高品質な水産物の輸出を促進するための輸出促進基本戦略等を策定することを検討しています。そこで、本県産水産物を輸出する際の課題等について伺いました。

(水産課長 答弁) わが国の水産物の輸出額は、平成 26 年 2,337 億円（前年 5.4% の増）に達しており、輸出額で大きいものとしては、ホタテガイが約 447 億円、次いで真珠が約 245 億円、続いてかつお・まぐろ類が約 158 億円となっております。他に、さば、さけます、乾燥なまこ、ぶりが多く輸出されています。本県水産物の輸出については、現在統計等はありません。三浦市で主にマグロの卸販売や飲食店を手がけている水産会社が、香港やシンガポールへ高品質の「三崎まぐろ」の輸出に取り組んでおり、平成 26 年度には 5,000 万円の輸出実績がございます。その他、小田原市のかまぼこメーカーが、米国やアジア諸国に対して、かまぼこなどの練り製品の輸出に取り組んでおり、平成 27 年 3 月には、水産庁による認定では第 1 号 EU 向けの HACCP を取得しています。そのほか、福島第一原発事故以前には、小田原漁港のイシダイや東京湾のヌタウナギが、韓国へ輸出されていました。

輸出をするためには、まず相手国の食品の衛生基準に合わせる必要があります。また、国によっては放射能や食品に含まれる成分の基準が異なっていたりしますので、輸出しようとする国の規制をよく確認しておく必要があります。

実際に水産物あるいは水産加工品の輸出に取り組んでいる企業の方からは、特に輸出に関する通関手続きや代金決済等のノウハウがないこと、現地のマーケットに関する情報不足などが課題として挙げられます。神奈川県の場合で、900 万人を超える県民がいるので、まずは県内で生産されている水産物の県内自給率、本県としては県内消費を優先していくのが基本的なス

タンスだと考えています。一方で、今後はオリンピックも控えており海外からの観光客もますます増えてくると思います。お土産もの店などもう少し幅広いところで取扱ってもらって、まず PR し、母国に帰って食べてもらうために、お土産として持つて帰っていただくところから取り組んでいきたいと考えております。やはり輸出を本格的に取り組むとなりますと、入り口の諸手続きについて県からアドバイスしましても、最終的には漁業協同組合などが事務を行っていく能力がないと続かないものと考えておりますので、漁協の経営能力を上げて、そういうものに対応できるような体制を築くことが要だと考えます。